

Circular informativa

INFCIRC/1060

18 de noviembre de 2022

Distribución general

Español

Original: inglés y ruso

Comunicación de fecha 15 de noviembre de 2022 recibida de la Misión Permanente de la Federación de Rusia ante el Organismo

1. La Secretaría ha recibido una nota verbal de fecha 15 de noviembre de 2022 de la Misión Permanente de la Federación de Rusia ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, por la presente se distribuye la nota verbal para información de todos los Estados Miembros.

MISIÓN PERMANENTE
DE LA FEDERACIÓN DE RUSIA ANTE
LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES
CON SEDE EN VIENA

15 de noviembre de 2022

Nº 4177-n

La Misión Permanente de la Federación de Rusia ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de transmitir la siguiente información recibida del Ministerio de Defensa de la Federación de Rusia con respecto a la situación en la central nuclear de Zaporoye a la luz de los continuos ataques a manos de las fuerzas armadas de Ucrania.

Las fuerzas armadas de Ucrania siguen atacando la ciudad de Energodar y sus alrededores con artillería y morteros. Entre el 3 y el 10 de noviembre tuvieron lugar 16 ataques de este tipo y un artefacto explosivo fue lanzado desde una aeronave no tripulada. Las instalaciones de infraestructura crítica de la central nuclear de Zaporoye se convirtieron en blancos de ataque.

El régimen de Kiev sigue intentando cruzar por la fuerza el embalse de Kajovkskoe con sus tropas fluviales, con el fin de crear una cabeza de puente en la ribera izquierda de dicho embalse para tomar posesión de la central. El 4 de noviembre, las unidades de guardia rusas descubrieron dos barcos que avanzaban hacia la central nuclear de Zaporoye y disparaban armas de fuego. Las naves tripuladas por las tropas de desembarco ucranianas fueron alcanzadas por el fuego de respuesta de las fuerzas de protección de la central nuclear de Zaporoye.

A la luz de los continuos ataques a la central nuclear de Zaporoye y los territorios cercanos, que se están produciendo desde julio, el Presidente de la Federación de Rusia ordenó construir estructuras de protección adicionales en el lugar en que se encuentra la instalación de almacenamiento en seco del combustible nuclear gastado. Actualmente se está construyendo un muro de protección adicional en el lugar en que se encuentra ese almacenamiento. También se están levantando columnas (soportes) para instalar un suelo de protección.

Se están instalando marquesinas. Tras la construcción de ese refugio, disminuirán considerablemente los riesgos de destrucción de los contenedores al aire libre, que contienen combustible nuclear gastado, en caso de impacto directo de los proyectiles ucranianos.

El 14 de octubre, los representantes del OIEA presentes en la central nuclear de Zaporoye fueron notificados del inicio de estas obras. Disponen de toda la información necesaria al respecto y tienen acceso a todas las instalaciones de la central. La información correspondiente ha sido confirmada por el Director General del OIEA (en una declaración al respecto publicada el 27 de octubre en el sitio web oficial del Organismo).

Por lo tanto, las denuncias difundidas por el régimen de Kiev de que las obras en curso en la central nuclear de Zaporoye para construir un muro de protección alrededor de la instalación de almacenamiento seco del combustible nuclear gastado son perjudiciales para la seguridad nuclear tecnológica y física de la instalación constituyen un mensaje de desinformación y una burda distorsión de los hechos. Estas acciones, por el contrario, están destinadas a reforzar la protección física de la central frente a los ataques irresponsables de las fuerzas armadas de Ucrania, que pueden provocar una catástrofe de origen humano de consecuencias impredecibles.

La Misión Permanente de la Federación de Rusia pide a la Secretaría que distribuya esta información a todos los Estados Miembros del OIEA a la mayor brevedad posible. La Misión Permanente de la Federación de Rusia aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del OIEA el testimonio de su distinguida consideración.

Secretaría del OIEA